

METRÓPOLI



Editor: Joel Ruiz
Coeditora: Johana Robles
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

Lista del PRD no es la definitiva: PRI-PAN

Partidos aseguran que sólo se trata de los registros, pero no son candidaturas

LA MÁS GRANDE ELECCIÓN

HÉCTOR CRUZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Aun y cuando el PRD difundió parte de su lista de posibles candidatos a las alcaldías y diputaciones locales, PAN y PRI aclararon que "no es definitiva, sólo son registros de quienes aspiran a ser propuestos, pues las comisiones permanentes de elecciones de cada partido son las que definirán a los que contendrán".

Por ahora, señalaron las dirigencias del tricolor y del blanquiazul, quedó abierto el registro, "y todos los que deseen pueden hacerlo. Aunque todos saben que quien decidirá las candidaturas será la permanente que, a su vez, será quien los registre ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)", insistieron.

Lo único que por ahora está establecido, destacaron PRI y PAN, es que junto con el PRD van en alianza en 15 alcaldías, pues en Benito Juárez cada uno presentará a su candidato, pero por ahora sólo el PAN tiene al suyo, como lo es Santiago Taboada Cortina, quien busca reelegirse.

Mientras que de esas 15, sólo en 13 van los tres partidos, pues en dos (Tláhuac e Iztacalco) sólo van PRI y PRD, ya que el PAN también va solo en esas demarcaciones. Sin embargo, coincidieron que para el Gustavo A. Madero, los tres partidos van con María del Carmen Pacheco Gamiño como su candidata, y para Tlalpan, Alfa González Magallanes.

Para Coyacoacán se decidió lanzar al panista Giovanni Gutiérrez Aguilera; para Tláhuac eligieron al priista Alejandro Durán, pero sólo lo representará el PRI y PRD; lo mismo que en Iztacalco, donde va la perredista Irma Fabiola Bautista Guzmán. ●

15

ALCALDÍAS

buscarán ganar como coalición el PRI, PRD y el PAN.



Autoridades taparon monumentos y recintos históricos como la Catedral Metropolitana para que no sean vandalizados.

Gobierno apuesta por orden y paz en marchas del 8M

Luego de las agresiones registradas en manifestaciones anteriores se han mejorado los protocolos para evitar confrontaciones: SSC

8M LUCHA CONTRA LA VIOLENCIA

DAVID FUENTES Y SALVADOR CORONA
—metropoli@eluniversal.com.mx

El gobierno capitalino asegura que tiene todo listo y programado para mantener el orden y la paz en la marcha de hoy con motivo del Día Internacional de la Mujer, para eso, la subsecretaría de Desarrollo Institucional de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Marcela Figueroa Franco, detalló que serán desplegadas mil 700 policías mujeres que estarán distribuidas en la manifestación y 600 más del grupo Atenea.

Por su parte, la Secretaría de Gobierno desplegará 300 muje-

res con chalecos naranjas para atender en todo momento la manifestación y evitar daños al patrimonio cultural.

Se han protegido 34 monumentos y comercios ubicados en los alrededores de la zona centro con vallas. La funcionaria explicó que luego de las agresiones registradas en otras marchas, han mejorado los protocolos para evitar la confrontación entre asistentes y policías.

Como parte de estos protocolos, dijo que en caso de que haya personas que utilicen objetos peligrosos—como bombas molotov, martillos, tubos, palos o cualquier otro objeto o arma que ponga en riesgo la seguridad e integridad de los manifestantes y personas que transiten por el lugar—se les solicitará, con ape-

VERÓNICA TÉLIZ

Madre de víctima de feminicidio

"Mi niña Martita, de 17 de años, fue víctima de feminicidio en 2016, las autoridades no hicieron nada"

go a los derechos humanos, que entreguen los artefactos, pues en las últimas protestas de mujeres 54 policías fueron lesionadas, de las cuales tres fueron hospitalizadas, además, 20 mujeres, entre manifestantes y transeúntes, resultaron con quemaduras.

"Tenemos un protocolo, fue

Freno a la violencia de género

Miles de mujeres participarán hoy en la marcha con motivo del Día Internacional de la Mujer, en la que demandarán un freno a la violencia que se vive en la Ciudad de México y en todo el país. Las autoridades hicieron un llamado a manifestarse en paz y no generar desmanes.



20

MUJERES

entre manifestantes y policías resultaron con quemaduras en la marcha de 2020.

Fuente: elaboración propia.

Capitalinos y turistas abarrotan trajineras

Algunos visitantes argumentan que "hay que festejar la vida, hay que seguir"

NUEVA NORMALIDAD

DAVID FUENTES

—david.fuentes@eluniversal.com.mx

La relajación de las autoridades capitalinas al manejar el semáforo naranja en la pandemia del Covid permitió que la tarde del domingo las inmediaciones del embarcadero de Xochimilco estuviera abarrotado por cientos de capitalinos y turistas, quienes aprovecharon la oportunidad para visitar el lugar; la fiesta, según los comerciantes de la zona, empezó desde la noche del sábado.

Con gorras y lentes para mitigar el sol, los turistas paseaban con cerveza en mano por todo el lugar, algunos se animaban a pa-

gar los 700 pesos que por promoción cobran las trajineras para hacer el recorrido, pero eso quedó en segundo término, pues lo que los visitantes buscaban era un lugar para departir y festejar en reunión con la familia o los amigos.

"Que viva la vida, eso es lo que estamos celebrando. El Covid poco a poco ya va quedando atrás y nosotros tenemos que seguir, la vida sigue amigo y por eso nos reunimos", comentó en Xochimilco el propietario Ramon Quintana, quien junto con 10 de sus amigos salió a este lugar ahora que el semáforo naranja lo permite. No se trataba de una fecha especial, simplemente fue por convivir, dijeron los paseantes.

La alegría fue bien recibida por los comerciantes, pues durante la pandemia los visitantes eran pocos.

"Apenas este fin de semana es que se ve más actividad, los meses pasados la pasamos mal y qué bueno que ya se relajaron las

500

PESOS

cuesta aproximadamente medio viaje en trajinera, y mil el completo en Xochimilco.



Para soportar la tarde calurosa, muchos de los asistentes a las trajineras de Xochimilco paseaban con cervezas en mano.

autoridades porque nos hacía falta el ingreso, mucho aguantamos, pero hay familias [de comerciantes] que están por cerrar y otros, pues estaban de luto porque se murieron los dueños", comentó Ana Luz Rentería, propietaria de un negocio de comida donde la música en vivo sonaba a todo volumen.

Rondando a todos los visitantes, algunos con cubrebocas, los encargados de las trajineras ofrecían sus servicios; la promoción estaba en 500 pesos el medio viaje y en mil el completo, y podían incluir los pasajeros que cupieran en la trajinera.

emitido en agosto del año pasado precisamente por este tipo de circunstancias [violencia] que podrían presentarse: a las personas que asistan con algún tipo de objeto que pueda ser usado en perjuicio [de alguien más] les solicitaremos que lo entreguen y, en dado caso de que no lo hagan, debemos encauzar esa parte de la manifestación para evitar cualquier tipo de violencia", detalló Marcela Figueroa Franco, quien adelantó que también participarán en la movilización personal de la Comisión de los Derechos Humanos local y organizaciones civiles.

Como parte de los trabajos de inteligencia de la corporación se dio a conocer que se tiene plenamente identificado a un grupo de más de 50 mujeres jóvenes que participarán en la marcha, señaladas como "anarquistas", quienes vandalizan edificios, monumentos y negocios.

Aunque existen por lo menos tres carpetas de investigación por daños que han ocasionado en eventos anteriores, en esta ocasión se les va a permitir marchar y no habrá detenciones, esa fue la orden que recibieron las oficiales que resguardarán la marcha.

De manera paralela, las autoridades locales mantienen un diálogo con las empresas afectadas en marchas anteriores para tratar de llegar a un acuerdo y que ellos desistan de la acusación penal.

En el Edomex ya iniciaron protestas

En Chicoloapan, Estado de México, la tarde de ayer un grupo de mujeres se concentraron en la explanada municipal, donde efectuaron un mitin en el que exigieron a las autoridades no ser omisas y que defendan a las víctimas que sufren agresiones y apoyen a las familias de las que son asesinadas, porque además del dolor que enfrentan por la pérdida de su madre, hija, hermana, sufren la indiferencia de las instancias encargadas de procurar justicia.

"¡Ni una más, ni una más, ni una asesinada más!"; "¡Mujer, escucha, esta es tu lucha!"; "Señor, señora, no sea indiferente porque nos matan delante de la gente!", fueron algunas de las consignas que gritaron en la plaza principal de Chicoloapan.

También reclamaron a la alcaldesa morenista Nancy Gómez por la violencia que sufren, que ha desencadenado varios feminicidios.

"Mi niña Martita Téllez, de 17 de años, fue víctima de feminicidio en febrero de 2016, las autoridades no hicieron nada por buscarla, no hacen su trabajo, yo la busqué y fue hasta el 25 de febrero cuando fue hallada sin vida en un canal en Chicoloapan, violada y golpeada, me notifican hasta el 27, no hay detenidos, no hay nada", denunció Verónica Téllez, madre de la menor.

Las mujeres se dirigieron en caravana al Centro de Justicia de Chimalhuacán, donde también acusaron a las autoridades ministeriales y locales de no mejorar las condiciones en las que viven y a la inseguridad que enfrentan todos los días.

También se registraron marchas y movilizaciones pacíficas en Nezahualcóyotl, Ixtapaluca y Amecameca. ●